





NOMBRADO AYER:

# F. Schwartzmann, Premio Nacional de Humanidades

- El favorecido es doctor en sociología, profesor de la U. de Chile y ha publicado más de 40 trabajos.

El doctor en sociología Félix Schwartzmann Turkenich fue nombrado ayer Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales 1993.

El favorecido, de 80 años, es profesor titular de la Universidad de Chile y ejerce como académico en esa institución tanto en la Facultad de Ciencias como en la de Filosofía y Humanidades.

Presenta, asimismo, un extenso currículum, con múltiples actividades en la docencia, en ámbitos académicos, directivos y de difusión cultural. Es autor de más de cuarenta publicaciones y ha dictado unos veinte cursos y conferencias, difundiendo así sus conocimientos tanto en Chile como en el extranjero.

En tanto, se encuentra en trámite la publicación de su obra "Significado de la Historia de la Filosofía en Occidente", que se publicará con el título "El Discurso del Método de Einstein".

El doctor Schwartzmann recibió un diploma, la tuma que este año asciende a \$ 7.395.000 y una pensión vitalicia mensual equivalente a 20 Unidades Tributarias Mensuales, lo que equivale a \$ 331.000. El monto en dinero se cancelará a partir del 1 de enero del próximo año.

## NEGOCIO

Al momento de recibir el galardón, el favorecido expresó que "lo tomo con altura, con cierto regocijo. El mismo maestro Alberdi señalaba que no sólo se puede, sino que se debe aspirar al reconocimiento de los contemporáneos".

Afirmó, asimismo, que "este premio es simbólicamente significativo por cuanto constituye una exaltación de las Ciencias Humanas, las que son necesarias para adaptarse creadoramente al mundo, el cual se encuentra en un desarrollo imprevisible".

De este modo, señaló que es necesario que haya "más filosofía en las universidades, más Ciencias Humanas, más recursos. No todo debe ir a la ex-

## EL JURADO

El jurado, que eligió a Schwartzmann por unanimidad, fue presidido por el Ministro de Educación, Jorge Arrate, quien expresó que la decisión "se basó en el carácter altamente creativo de su obra, particularmente en la exégesis de la cultura americana y su amplia gama de conocimientos que enriquecen su visión intelectual, cultivada con independencia y vigor de juicio, abriendo camino a nuevas vocaciones".

Integraron también el jurado, el rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados; el presidente de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Juan de Dios Vial Larrain, quien actuó como Ministro de Fc; el académico designado por el Consejo de Rectores, Mario Orellana, y el rector de la Universidad Austral, Erwin Heverbeck.

Este último fue nombrado por los demás miembros, ya que su lugar está destinado a quien obtuvo el premio anteriormente y por ser ésta la primera vez que se otorga el galardón, el lugar se encontraba vacante.

Los demás profesionales que postulaban al premio eran el sociólogo Cristián Araya; los sociólogos Ezio Faletti y Hernán Godoy; el economista Aníbal Pinto y los científicos políticos Víctor Salinas y Arturo Valenzuela.

## EL GALARDÓN

Los premios nacionales son una institución mediante la cual Chile identifica, valora y retribuye la trayectoria de sus personalidades más eminentes en los diversos campos de la actividad nacional.

La Ley 19.169, promulgada el año pasado, diversificó la gama de premios y mejoró los procesos que permiten elegir al galardonado. Desde entonces, los premios nacionales comenzaron a otorgarse conforme a la nueva ley, la cual reconoce que el talento tiene más expresiones que las que se considera

# **F. Schwartzmann, Premio Nacional de Humanidades [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

F. Schwartzmann, Premio Nacional de Humanidades [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)